DE LA MANANA - AVISOS Y NOTICIAS

## Crisis total.-El Rey ratifica los poderes al señor García Prieto pero este declina el encargo. Dato acepta el poder; hoy llevará á Palacio el nuevo ministerio

AL LECTOR

Los graves acontecimientos que se el Consejo, registran en España y que han ocasiona do la crisis total del Ministerio, nos los Seguidamentos de la crisis total del Ministerio, nos los comunica nuestro corresponsal en Madrid por medio de numerosas y extensas
conferencias telegráficas y telegramas
urgentes. Para dar salida á estas noticias y á otros telegramas de interés de as y á otros telegramas de interés, dedicamos el número de hoy por completo à la importantísima información telegra-fica, verdadero alarde periodístico, col-mando así el interés del público que está

retrasar la publicación de las informaciones. Entre las retiradas figuran El ese trámite de las cancillerías, lo discurso del Sr. Obispo en la Catedral, Caque si puedo decir en conjunto es ida de un ascensor, La vuelta á Mallorca en automóvil, Declaraciones del señor Alemany. El testamento del Archiduque, hablando con sus herederos, por cierto que podemos adelartar que están esos dispuestos á que Mallorca siga disfrutando de las posesiones de Miramar en la mismostros de lo que era el 18 de Ma politica de las posesiones de Miramar en la mismostros de lo que era el 18 de Ma politica de las posesiones de Miramar en la mismostros de lo que era el 18 de Ma politica de las posesiones de Miramar en la mismostros de lo que era el 18 de Ma politica de las posesiones de Miramar en la mismostros de lo que era el 18 de Ma politica de las posesiones de Miramar en la mismostros de lo que era el 18 de Ma politica de las posesiones de Miramar en la mismostros de lo que era el 18 de Ma politica de las posesiones de Miramar en la mismostros de lo que era el 18 de Ma politica de las posesiones de Miramar en la mismostros de lo que era el 18 de Ma politica de las posesiones de Miramar en la mismostros de lo que era el 18 de Ma politica de las posesiones de Miramar en la mismostros de lo que era el 18 de Ma politica de las posesiones de Miramar en la mismostro de la mismostro de la de Mallorca de Ma

Madrid 9 a las 20 Revuelc.-Gran espectación.-Se más puedo decir. plantearà la cris s ó se i à à las Cortes

hubo enorme revuelo politico. los Circulos se hacian grandes co de ultimar las negociaciones.

la reunión del Consejo de Ministros proporcionar productos de que ca- ción de lo ocurrido. en el cual se planteará la crisis to recen los aliados, claro que por tal o en otro caso, y este parece nuestra parte antes que decir si señor Garcia Prieto He dicho al nones y demás personajes capaci ser el criterio del señor Garcia hemos de ver que necesitamos aten Rey que el Gobierno después de tados para la consulta. Prieto, se acordará acudir inmedia der las necesidades de la nación. tamente al Parlamento promovien- El general Aguilera nos dijo que den y de haber logrado la vuelta á

La Epoca dice: renunciamos á es ministro. Muchas gracias! ta del anuncio del señor García no traigo nada, ni cartera.

Esto nos hace suspender nuestro cha sepectación. icio demostrándose que andaban raban optimistas, precisa sin em tante—le dijo un periodista. bargo que salgamos de la inquietud

Tienen gravedad las declaracioen un momento dificilisimo y el es- que decir. tadò de cosas presente no debe pro-

Apoya al Gobierno

El Presidente del Congreso señor

bla mucha concurrencia de dipu- cha trascendencia. tados y periodistas, pues había gran espectación por el Consejo que se estaba celebrando.

no creará dificultad alguna al Go te la cuestión.

Cuando se le dijo que parecia que el señor García Prieto iba à Arer estaba resuelto hacer crisis

Terminó diciendo el señor Villanueva que el apoya incondicional lacio á plantear la cuestión al Rey. mente al Gobierno.

Los ministros antes del Consejo Las notas de Alemania

El primero en llegar al Consejo fue el ministro de Fomento que dijo la Presidencia el señor Garcia Prie que nada llevaba.

guez y también manifesto que no ustedes, dirigiéndose à los perio. La generalidad juzga esto impo-

El señor Ruiz Valarino flevaba la cartera y le dijimos los perio plantear la crisis total. distas ¿son indultillos? v el ministro

Otro periodista afiadió—pues à la La dimisión de todo el Gobierno hora de la muerte es bueno ejecu tar la piedad y el ministro replicó A las ocho y diez minutos llegó señor Dato, quien cuando Garcia

M.C.D. 2022

to y dijo que no tenia nada nuevo minutos.

que decir, ignorando lo que durará Al salir de Palaclo nos dijo el

Seguidamente llegó el señor Al nes formuladas.

Preguntado si se iba á dar publi- Villanueva.

que las Notas son muy satisfacto. Feunion de los ministros—Plan. y lo agradeceré.

perios centrales son buenas y nada te veinte minutos.

son buenas las relaciones y lo prue Miranda y Alvarado. Durante toda la tarde de ayer ba el que Italia haya autorizado la El señor Alba preguntó:¿Qué, se salida de cinco mil toneladas de flores, una fotografia? En los salones del Congreso y en azufre para nosotros sin necesidad Un periodista — Para esta crisis

Se espera con gran espectación es porque somos solicitados para cia Prieto le pidió alguna explica-

ducta del Gobierno en la cuestión de la que dará cuenta al Consejo.

Prieto de que el Consejo de esta El general Miranda al ser tantos

Claro, como que el Presidente ha quivocados quienes anoche se mos dicho que el Consejo seria impor-

Añadió el general Miranda que aflanzándose el Gobierno ó decla nada que se ha tratado aun del caso de A geciras. El último en llegar fué el señor

nes que han hecho los socialistas Burell y nos manifestó que al me- tar á los prohombres de los parti. crisis. y el señor Cambó de que estamos diodía nos dijo cuanto nos tenía dos.

Añadió que ignoraba la dura ción del Consejo.

Declaraciones de Villanueva.- La carta de Marina ha empeorado la cuestión

Persona bien enterada nos ase Villanueva acudió á su despacho, guró que hoy ha empeorado la si que ha estado toda la tarde concu tuación, pues la carta del general Marina que ha recibido el ministro En los salones del Congreso ha de la guerra, contiene cosas de mu que ayer tarde estaba ya decidido Telegrama circular á los Gober-

Plazo de la Junta de defensa

Parece que la Junta Suprema de Defensa impone un plazo perento El señor Villanueva decía que rio al Gobierno para aprobar el Re en estos momentos trascendentales glamento y resolver definitivamen-

Tenia que salir Agu lera-Habrá crisis total

proponer al Consejo la apertura in parcial saliendo el general Aguilemediata de las Cortes dijo, quizá ra encargándose de la cartera de esa fuera la válvula de seguridad Guerra el señor Garcia Prieto con para las pasiones. Acaso fuera con- la promesa de ir resolviendo cuan veniente ventilar en ellas el pro- to fuese posible del contenido del blema y dar soluciones legislativas manifiesto, pero hoy han cambiaque demande el arreglo de la cues- do las cosas de tal manera que es circularon infinidad de rumores ab tión militar, pues el momento es casi seguro que cuando el Consejo surdos. se celebre surgira la crisis total. Aunque Garcia Prieto ha dicho

Madrid 9 a las 20'30

A plantear la crisis total to diciendo que iba Palacio.

distas.

Madrid 9 a las 21'30

-Amplias consultas

—los muertos que vos matais go- el señor Garcia Prieto á Palacio. Luego llegó el señor García Prie hasta las ocho y cuarenta y cinco noticia de que se planteaba la cri- ron la continuación del señor Gar- mañana en Palacio.

señor Garcia Prieto á los periodistas que habia presentado al Rey la diez y media á Palacio, de donde continuaran mañana

Nos añadió que esta noche pro-

Madrid 9 a la 24 teamiento de la crisis-El Gobierno tiene fé en sus soluciones y en su politica

El señor Garcia Prieto permane-Nuestras relaciones con los Im- ció reunido con los ministros duran no me llamará.

Luego bajaron juntos en el ascen

no hay fotografias.

La unica dificultad que tenemos Luego dirigiéndose al señor Gar-

Muy breve y sencillo, replicó el haber atendido à restablecer el or- Aspecto que ofrecia Madrid.do un debate para explicar la con traia la carta del general Marina la normalidad, consideraba que la Corona debia tener plena liber-Buena suerte mi general—le tad y oir las opiniones y por le mis aspecto interesante. Lo que dice La Epoca. dijo un periodista, contestando el mo dimitia irrevocablemente, no cribir del asunto palpitante en vis- El señor Alba llegó luego y d!jo nuo teniendo fé en sus soluciones y noticias de crisis.

tarde tendria gran importancia. periodistas dijo—señores, veo mu- se presentó a ampliar las explica- No se recuerda que ninguna cri- vas para tratar de la actual situa- ferencia con el Rey no ha comen-

A las nueve de la noche llegó el tiene gravisimos caracteres. señor Garcia Prieto á la Presiden. Gro'za d en Palacio.- La crisis Manifestación de Alvarado cocia y confirmó que habia presentado la dimisión al Rey de todo el

los señores Groizard y Villanueva, Cámara regia. presidentes del Senado y del Congreso, respectivamente.

Madrid 10 a las 3 nor Garcia Prieto - Manifestaciones hechas á un ami go intimo

Por conducto fidedigno sabemos el señor Garcia Prieto a dimitir aun desconociendo lo que ocurriria en el Consejo.

A las tres de la tarde se manifes taba conversando con un amigo in timo affigido y agobiado de tanta dificultad tan grave como se le ha planteado en el escaso tiempo que lleva en la jefatura del Gobierno.

Alguien le recordó que cuando salió del Gobierno el conde de Romanones, lanzó la frase: «De que se habia destapado la colmena» Rumores diversos. - Creencia

nete Dato Durante toda la tarde de aver

general á favor de un gabi-

El señor Garcia Prieto irá a Pa- que ha presentado la dimisión con caracter irrevocable de todo el Gobierno, algunos consideran, que sus frases diciendo que el Gobierno continua teniendo fé en sus so-A las ocho menos cuarto salió de luciones y en su politica, es un portillo que deja por sino se hallara una solución conveniente á la cri-Luego el señor Francos Rodri. Añadió: al regreso hablare con sis poder continuar en el gabinete.

sible, cotizando como cosa segura rina Las impresiones son de que va à que mañana se formará un gabine.

> Hasta se llegó à decir que Dato tiene ya el ministerio formado

en la Presidencia, del Secretario del Rey.

salió á las doce y dieza

Al notar la presencia de los pe-—las Notas—porque son varias y bablemente serán llamados á con-riodistas esclamó jeuanta gente! | El señor Villanueva conferenció se refieren à distintas reclamacio sulta los presidentes del Senado y Luego contestando à las pregun- con el señor Garcia Prieto antes Miralcampo y ha sido llamado. Re- el Rey del Congreso señores Groizard y tas de los periodistas dijo: «Lo sien de ir á Palacio. to mucho pero solamente puedo de ávido de conocer cómo se desarrollan cidad á dichas Notas contestó que También esta noche ó mañana cirles pocas palabras. El Rey me La opinión dominante es que se- Los republicanos, los refo mislos graves acontecimientos que agitan no porque es menester ponerse de serán consultades los expresidentes ha llamado y conversamos sobre el guirán los liberalos con un Cabino

tos graves acontecimientos que agitan profundar ente á España.

Aplazamos para mañana la información local, que queda paliada ante la trascendencia del problema político.

Mañana tiraremos el número de cuatro páginas en vez del miércoles, para no retrasar la publicación de las información de las i

Villanueva. - Tendria gusto de ve el motivo. nir á saludar à S M. pero creo que El señor Burell ha dicho que la entre ambos una constante comu

Entre los rumores circulades ano Respecto à los aliados también sor los soñores Garcia Prieto, Alba, che afirmase que Weyer llegó de Zaragoza y marchó á Palacio en formación de un Gabinete presidiun coche de alquiler, donde tuvo do por Dato ó Weyler. una breve entrevista con el Rey. Nos consta que la noticia es fal-porque al señor Dato le han acon-

Personajes à Palacio

Mañana á primera hora irá á el señor Dato, el conde de Roma

Gravisimo caracter de la Madrid presentaba esta noche un'

A los teléfonos acudian infinidad obstante de que el Gobierno conti- de personas preguntando por las Los de la Casa del Pueblo y el

En la Puerta del Sol varios gru-

Todos coinciden en que la crisis de un Gobierno que responda á las

más grave en 46 años Cuando llegó el Presidente del Gobierno con carácter irrevocable, Senado señor Groizard á Palacio los la manifestación que se atriburogandole que procediera a consul- nos dijo que ignoraba que hubiera ye al señor Alvarado de que ade-

Esta noche, dijo, irán á Palacio y permaneció bastante rato en la Gobierno de Berlín que hacen va-

que nada pueda decirles.

Preparativos de dimitir del se- esta crisis la más grave que se ha el ministro de Estado. planteado en los 46 años que llevo de vida politica.»

> Madrid 10 a las 7 crisis

plidos por el Gobierno en momen- guarnición. tos graves de crisis todos los de beres de orden público, salvando ejercicios. régimen, la opinión pública y lle del general Luque. urgente pacificación, firme su cri- y Gerona. dejar libre à la Corona el camino jeron excelente efecto. à otros consejos igualmente leales, acaba de presentar su renuncia Animación en los circulos poirrevocable al Rey.

Weyle sigue en Zaragoza Dicen de Zaragoza que el Gene ral Weyler continua en aquella ca-

El Gobie no mandó un pliego urgente à Marina

Se ha dicho que poco después de comenzado el Consejo, el Subsecre tario de la Presidencia llevaba, en auto á toda prisa á la estación para que alcanzara al tren de Barcelona, un pliego para el general Ma-

El Rey ratifica los poderes á Prieto. - Seguirán las consultas

A última hora el señor Garcia Se ha comentado la presencia Prieto fué à Palacio llamado por el

Este le informó del resultado de Prieto marchó à Palacio, fue al do- las consultas de los Presidentes de Permaneció en la Cámara regia micilio de Dato à comunicarle la ambas Cámaras, que le aconseja- pública que debia celebrarse esta

Un Gabinete Villanueva?

Supongo no me pedirán Vds. màs to si la crisis la originó el nuevo y perentorio plazo que dieron los cional que ocupan la atención es-Poriodistas. - ¿Vendrá Vd. maña- militares para resolver su cuestión tos días, y deliberar acerca de la na y tendremos el gusto de verle? negó absolutamente que este fuera invitación que les ha dirigico el

Weyler no ha venido á Madrid con que se evacuen las consultas, cias actuales.

¿Gabinete Dato ó Weyler? A ú'tima hora se insiste en la rrespondientes delegados.

Esto depende de las consultas sejado los prohombres de su partido que no acepte el poder.

Este dijo que si le llama la Co-Palacio el señor Manra y después rona aceptará porque los políticos exige la Patria.

Maura entregará una nota al

Se asegura que el señor Maura entregará mañana al Rey su consulta escrita y se asegura que re-

En la Casa del Pueb o se reunie-Ninguno de los demás ministros pos comentaban la crisis. ron easi todas las Juntas directición, acordando pedir la formació aspiraciones del Pais.

Se comenta mucho en los circu más de la nota de Alemania con-Sin decir más subió al ascensor testando á la nuestra hay otras del riar notoriamente el estado de Al salir dijo: «Perdonen ustedes nuestras relaciones con Alemania comparándolo con el que era en 18 Diré solamente que considero de Mayo, no siendo más esplicito

> Sus palabras oscuras han dado ocasión á extraordinaria revuelo. Zaragoza

general Weyler asistió á la revista debe continuar en el poder. El Ministro de Gobernación ha militar en el campo de instrucción

Las revistó y presenció diversos sele.

liticos.—Como se cree seria el Gabine e conservador

Ha reinado durante toda la noche grandísima animación en los circulos políticos.

Entre las muchas cosas que se dicen la que más parece tener vi sos de probabilidad es la que señala la siguiente solución: La formación de un Gobierno conservador presidido por el señor Dato constituido en la siguiente forma:

Presidencia: Dato. Estado: González Besada. Guerra y Marina: Sanchez Toca Gobernación: Sanchez Guerra. Instrucción: Dominguez Pascual.

Justicia: Burgos Mazo. Haeienda: Bugalial. Capilla pública suspendida Ha sido suspendida la Capilla

Fomento: Espada

El señor Villanueva llegó à las viniéndose en que las consultas ver los bailes rusos, pero desistió der en cualquier momento. de ello por tener que atender à las El señor Gonzalez Besada se ex-

Regreso de Romanones

gresará mañana á Madrid para asistir á la consulta.

En la secretaria del partido Re mi opinión Nada más puedo decir ocuparía tambien la cartera de formista se ha reunido á las siete de la tarde la Junta Nacional del mara regia dijo que aconsejó al partido y los diputados que consti. Rey continue el partido liberal en tuyen la minoria reformista, para el poder con el señor Garcia Prietratar de los asuntos de interés na partido socialista para establecer solución dependerá de la rapidez nicación en vista de las circunstan- der, pero de todos modos los con

Se nombrarán para ello los co

La invitación de los socialistas ha sido hecha también al partido Afiadió que Romanones vendrá à republicano.

Madrid 10 a las 11'30 El señor Dato A las once y cinco minutos llegó

el señor Dato á Palacio y dijo; Cuanta gente hay aqui. Hoy, son para sacrificarse cuando lo claro; como la cosa lo merece. Des jovial y dijo: pués hablaremos.

> El señor Besada A las once y veinte llegó el senor González Besada v dijo que

habla sido citado por el Rey á las once y media. Se enteró de que estaba el señor

Cuando llegó el señor Dato, el Rey estaba oyendo misa. El señor Dato pasó también á la capilla à oirla, de modo que la con clausura del Congreso de Econo.

zado hasta las once y media. Il señor Sánchez Toca A las doce menos diez llegó el señor Sánchez de Toca v dijo: sido citado y nada más puedo de lacio el señor Sanchez Toca.

La consulta del Rey con Dato

pues entiendo que estas consultas les si es un asunto prejuzgado! deben hacerse públicas.

Sin duda un acto de delicadeza, Gobierno? dirigido un telegrama circular á de San Gregorio en donde se ha- que yo aplaudo, le ha movido á La cosa está bien clara y está los Gobernadores que dice: cum- llaban formadas las fuerzas de la plantear la cuestión de confianza, ya juzgada. que, en este caso, debe renovár. Don Antonio Maura.-Es ovacio

Si hubiese algo personal, motiva las garantías constitucionales, el Luego almorzó en el Cuartel del do per cualquier causa, debe pro- señor Maura á Palacio. Rodeáronle curarse salvar esta dificultad y que los periodistas y un numeroso grugado el momento de optar el Go. Después visitó las fábricas mili- continue, pues soy partidario de po de gente que estacionada á la bierno por procedimientos para la tares y los regimientos de Aragón que la vida parlamentaria sea lar- puerta del Príncipe, le ovacionó. ga y contando el Gobierno con una Al rogarle un fotógrafo que le ferio, pero creyendo indispensable Pronunció palabras que produ- mayoría debe ir, en su día, al Par permitiera hacer una fotografia, lamento para que emita su juício y dijo:

> el partido liberal continue en el poder, he dicho á Su Majestad que el partido conservador está siempre dispuesto à hacerse cargo del poder, en cualquier momento, por que después de las conferencias dificiles que sean las circunstancias, para servir al Rey y al país. Ese ha sido mi consejo.

-¿Despuès de haber oido misa? ha preguntado un periodista.

-Exacto, contestó el señor Dato porque me enteré de que el Monarca la oía y entré yo también á

todas las consultas. Madrid 10 a las 13'15

El Rey se propone despachar hoy

(Urgente) Dato aconseja la continuación

de los libe ales. -Los conser vado es los apoyarán El señor Dato ha aconsejado al

Rey que sigan gobernando los liberales. Si es posible que conti El Rey tenia anunciado ano che nuen, entonces los conservadores expondré. Liquidare mi cuenta.

Villanueva en Palacio Este insistió en la dimisión con el propósito de ir al Teatro Real á están dispuestos á aceptar el po-

presó en idéntico sentido. Añadió que los conservadores

El Conde de Romanones está en apoyarán el gobierno que nombre Madrid 1C a las 17

Besada aconseja la continua-ción del partido liberal—Los conservadores dispues-tos á apoyar cual-quier Gobierno

Al salir el señor Besada de la Cá to o con otro presidente; pues el partido conservador le prestará to do su concurso.

Si no pudiera seguir el partido iiberal está dispuesto el partido con servador à hacerse cargo del poservadores están dispuestos á apoyar decididamente à cualquier Gobierno que nombre el Rey sea cual

media tarde y Maura vendrá á las 12 y media llamados por el Rey. El Conde de Romanones. - Una Llegó el conde de Romanones

saludando á los períodistas en teno Estaba en mi finca y me avisa ron para que viniera á consultar

Los periodistas le enteramos lo que habian aconsejado al Monarca los señores Dato y Besada y el con de exclamó:

Muy bien; afiadiendo: ¿Cuando vendrá Maura à la consulta? Periodistas: Creemos esta tarde; pues ahora está en la sesión de

mias estamos! exclamó.

Els nor Sanchez Toca-E asun

to juzgado.—reguirá Garcia Prieto Nada, señores; vengo porque he A las doce y media salió de Pa

cirles porque seguramente sabrán Requerido por los periodistas para decir algo sobre lo que aconsejó al Rey, contesta: arriba está el A las doce menos cuarto salió el conde de Romanones, cuando salseñor Dato de Palacio y dijo á los ga les dará noticias pero nosotros carecemos de ellas.

Señores, voy à decirles, en sin- Periodistas: Diganos algo. tesis, lo que manifesté al Monarca, Sanchez Toca: ¡Que voy à decir-

Muy de mañana ha publicado la Le he dicho que habiendo conse- prensa un telegrama-circular del Weyler presencia ejercicios en guido el Gobierno dominar la si Gobierno à los gobernadores en el tuación, conforme ha declarado, y cual dice que hay completa norma-Comunican de Zaragoza que el haber vivido en plena normalidad lidad y tranquilidad y si eso es asi, apor qué no seguir en el poder este

A la una menos cuarto llegó el

-No; déjenme ustedes, porque Si hubiera imposibilidad de que antes cuando no tenia canas podia interesar mi cara, pero ahora ya no intereso ni á las muchachas. Añadió que habia terminado la

> con el Monarca hablaria, Romanones sale de Palacio. Dice que en el Paolamento liquida-

sesión del Congreso de Economia y

rá sus cuentas El conde de Romanoneo salió de Palacio corriendo y los periodistas le dijeron. «Ya lo creo, no quiere

estar ahi. Romanones.-Les parece à ustedes poco, si nos hubiera cogido esto a nosotros.

Esta crisis, añadió, es de las más dificiles y será dificil su solución. Creo que, si puede ser, lo mejor es la continuación del actual Gabinete y por otras razones que he espuesto al Rey que no puedo hacerlas públicas.

Si se abre el Parlamento alli las

unt ab by seen ?

El Monarca, añadió Romanones, como no es perezoso creo que esta tarde quedará todo resuelto.

Muestras de desagrado de Roma-

Al aparecer Romanones à la puerta del Principe unos grupos alli estacionados prorrumpieron en gri tos y silbidos.

Romanones sonriente dijo: ¡Gritan contra mi!

Y al montar en el auto dijo paestos malditos!

> Madrid 10 a las 17,30 (Urgente)

El Rey ratifica los poderes á Garcia Prieto El Rey ratificado los poderes a

señor Garcia Prieto. Este pidió al Monarca algunas

horas para resolver. Ahora el señor Garcia Prieto re-

unirá à los ministros. Madridd 10 las 17:35

(Urgente) Azcárate y Melquiades Alvárez El señor Azcarate ha celebrado una detenida conferencia con don Melquiades Alvarez.

Conferenciaron sobre el problema politico actual.

Madrid 10 a las 18'15 Salida de Maura de Palacio. Cree que no pasará nada A las dos menos veinte ha salido

el señor Maura de Palacio. Interrogado por los periodistas siones.

los mismos hechos han escrito la Francos Rodriguez.

puerta del Principe un compacto cer una cosa en el Ministerio». grupo le aplaudió y le vitoreó. 
§ El señor Francos Rodriguez dijo: carga la formación del gobierno. Se toma'unas horas pa

ra decidir

nor Garcia Prieto á Palacio.

horabuena y preguntó ¿Porque? nada sabía. Periodista. - Preguntados todos

han dicho que debe Vd. continuar. Luego le refirieron lo que habian dicho los consulados al Rey.

era cierto que el telegrama dirigi- lo dire al salir. do à los gobernadores aver les dijera que todas las cuestiones esta- ron. C nos vesa les alles codice en el telegrama es que el or- menos cuarto den está asegurado.

Otro periodista le dijo que el senor Maura había dicho que debia norde continuar gobernando seguir. A las ocho menos diez llegó el

sión es de que continuarán los li- la presidencia berales con este ú otro gobierno á A las preguntas de los periodis-

bu entrevista con el Rey duró ca hasta las cuatro y media. La entrevista duró hasta las octo

habia enterado de las manifestacio- agradecer al Rey la ratificación nes que le habian hecho los consul· de confianza pero habia declinado tados y que el Rey en vista de ello el honor de continuar al frente del le habia ratificade su confianza y Gobierno. Vendrá el señor Dato. que el le habia pedido unas horas Fe iodistas — Vendrá esta mis-tivo de la fiesta de la Sociedad para pensarlo. Afiadió que volveria á Palacio á

las ocho; ahora voy á mi casa y si. desde alli llamaré à los ministros Llamó la atención de los perio para que acudan à la Presiden- distas cuando esperaban la salida Easter cuando no tenia caman

Garcia Prieto no ha causado extrañeza — Opiniones va-

nezauph oinemsies le ne eno

Garcia Prieto no ha causado extra- de regreso de Palacio.

lacio á las ocho y aceptará la con- nado el honor porque estimaba que

Créese que habra modificación ministerial.

Es general la creencia de que sionarios. saldrá el general Aguilera y otro ministro.

Se dice también que el señor Alba desea marcharse pero la cos Rodriguez diciendo: «Lomen-simo. impresión es de que continuará.

Las opiniones son de que el pro des» blema planteado queda en pié. Los demás ministros fueron sa- celente impresión para desvanecer

El motivo verdadero de la crisis liendo despidiéndose de los perio- los recelos y desvirtuar las inter- Censuras de un periódico ukanio fuè el haberse escedido el general distas.

nor Garcia Prieto para enterarle habia autorizado hacer el Gobier

esa conducta. Se confia que todo quedará arreglado para cuando vuelva el señor Garcia Prieto á Palacio.

Madrid 10 a las 21 (Urgente) Garcia Prieto declina el encargo-Dato al Poder

El señor García Prieto ha estado en Palacio declinando el encargo de seguir gobernando.

El salir el señor Garcia Prieto de rodiando al Tenorio: ¡Cual gritan Palacio ha dicho a los periodistas que cree que el señor Dato forma-

> Madrid 10 & las 23'45 (Urgente)

Dato forma Gobierno - Mañana Ilevará el nuevo ministerio a Palacio

peral.

Mañana el señor Dato llevará à Palacio la lista del nuevo ministerio.

Madrid 10 a las 24 Reunión de los ministros en la Presidencia

A las cinco en punto llegó el senor Garcia Prieto á la Presidencia repitiendo lo que dijo al salir de Palacio, que había convocado a os ministros para cambiar impre-

Al poco rato llegó el general «Yo soy el último, ahora creo que Aguilera quien después de confeel Rey va á almorzar; no tengo renciar con el señor Garcia Prieto nada que decir á Vds. No traigo volvió á salir, en el preciso monota escrita ni hacia falta porque mento de que entraba el señor

Este viéndole marchar le dijo: Creo que no pasará nada y me ¿se va usted mi general? contes figuro que seguirá el marqués de tándole: «me voy pero vuelvo pronto; como son ustedes poco Al salir el señor Maura por la puntuales me da tiempo para ha-

Garcia Prieto en Palacio. El Rev en «dados los momentos dificiles para dejar esto era natural que hubiera puestos. pocos que lo hicieran.»

El señor Duque de Almodovar se A las tres de la tarde llegó el se- mostró extrañado de que se le hu bieran ratificado los poderes al se-Los periodistas le dieron la en- nor Garcia | Prieto, diciendo que

no diciendo nada al entrar.

El señor Burell dijo que no sa vado el General Serrail. Al enterarse de lo dicho por el bia nada, é ignoraba lo que iba á señor Sanchez Toca dijo que no suceder; si me quedo ó me marcho ideada por el general Densmanis Los demás ministros nada dije-

ban resueltas, pues lo único que se La reunión comenzo á las seis equivalente, pero se duda con que al vapor noruego «Tordembloc»

Garcia Prieto en Palacio.—Entre-Diputación austro-húngara en Pe-

vista con el Rey - Declina el ho

Ga cia Prieto -Bueno, pero aun- señor Garcia Prieto á Palacio dique lo digan ellos, no es bastante. ciendo à los periodistas que habia Otro periodista dijo que la impre dejado reunidos á los ministros en

lo que contestó: «Pues más demó- tas dijo que nada podía decirles crata que yo, nadie. Sarcidol hasta que hubiese visto al Monar-

Al salir manifestó que al Rey le y cuarenta y al salir dijo: «Vine à

Garcia Frieto. - Probablemente

de García Prieto, que saliera tam- porta se ha oido fuerte cañoneo. La ratificación de los poderes á bién de Palacio el general Alfau Garcia Prieto vuelve á la Presiden. cia-Salida de los ministros di-

Al conocerse en el Congreso la A las nueve y media llegó el se- parándose más de cien cañonazos. ratificación de los poderes al señor nor Garcia Prieto á la Presidencia

Repitió à los periodistas que le Conocido el resultado de las con- esperaban que habia ido a Palacio Ayudante de Marina en una canoa terial de Hungria provocada por destruida por un temblor de tierra sultas todo el mundo cree que el a agradecer al Rey la ratificación automóvil. señor Garcia Prieto volvera a Pa de su confianza pero había decli. Visita del Gobernador de Gibraltar no podia continuar.

Seguidamente subió al salón donde le esperaban los ministros dimi-

to, señores, que haya sido tan! Opiniones—El motivo de la crisis breve mi comunicación con uste general Villalva.

Prieto limitándose á decir: «Después de todo lo ocurrido nada ten-El Gobierno no queria aprobar go que comunicarles>

Los periodistas le agradecieron las atenciones que habia tenido la aprobación del Rey. Esta noche revolucionarios rusos. con ellos.

media irá el señor Dato á Palacio. ato en Palacio.-Se encarga del Poshaya». der.-Mañana llevará al Roy la

lista de los ministros A las nueve y media llegó el se or Dato à Palacio diciendo à los periodistas que le rodearon: «Nada se señores, únicamente, que he recibido un aviso del Marqués de Torrecilla para que me personara en Palacio y aqui estoy, lo que ocurra ya lo veremos.»

A las diez y media bajó el señor Dato de la Camara Regia y nos tranquilidad y el orden material, dijo: «El Rey me ha manifestado se necesita aquilatar también los que el Marqués de Alhucemas ha animos y ese cometido corresponde El señor Dato se ha encargado bía declinado el honor de encargar cumplirlo á los actuales gobernanle formar Gobierno, en vista de se de formar gabinete, espresándo tes cupa misión hasta hoy ha sido que el conde de Romanones y el le su opinión de que no puede con tan breve como poca interesante. eñor Garcia Prieto coinciden en tinuar el partido liberal con otra Para eso no se llega à Consejos de que no es posible otro gobierno li-situación, en lo cual coincidía el la Corona.»

no habrá nada; voy á consultar con

Lo que dice «E! Mundo»

El periódico El Mundo dice: «Logicamente el conflicto debe ser resuelto por el actual gabinete, otro que le sucediera se gastaria rapilamente, pues el mayor tiempo lo emplearia en solucionarlo.

á este necesita hallar la situación

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 9 a las 24 Despacho oficial francés

Paris .- Dice un despacho oficial del medio dia que reina gran actividad en nuestras baterías del norte y sur de San Quintin.

En el Camino de las Damas los alemanes renovaron las tentativas contra varios puntos de nuestro

Desde el Sur de Filain hasta el este de Creny iniciaron cuatro ataques sucesivos siendo facilmente rechazados [haciéndoles prisione-

Despacho oficial ruso Fetrogrado. - Dice un despacho! oficial que en los frentes occiden cheras de Souches.

tal y rumano no existe novedad. En el Cáucaso continuan los ataques de los curdos contra nuestros

derribamos varios aparatos ene-

Ofrecimientos del Rey Constantino Londres. - Comunican de Atenas alemanas en un frente de cuatro que el Rey Constantino ha hecho kilómetros y 800 metros de pro-A los pocos momentos volvió el ofrecimientos de intervenir en la fundidad en el Sur de Souches. general Aguilera à la Presidencia guerra à favor de la Entente con la sola condición de que sea rele-

> Parece que la maniobra ha sido para desmoralizar à los venizelis. tas y disolver su jejército prove. la isla Salvadra, à veinte millas yendo á los aliados de un ejército r eemplazar á los venizelistas.

trogrado para hablar en tér minos de paz

Petrogrado. - Uua diputación del jército austro húngaro compuesta cinco jefes y oficiales y quince sol- los submarinos, y otro lo recogió sobre quien quiera, se oponga, ò sin esa vinculación? (Aplansos). dados, ha llegado á Petrogrado el vapor pesquero «Maruja». para hablar en términos de paz con el Gobierno Provicional.

Dicese que han sido detenidos hundiéndose rapidamente. después de ponerse al habla con el Comité de delegados de obreros y

Conferencia

una conferencia en Leipzig con mo extranjeros. Colonial alemana.

Madrid 10 a las 7 dido

Dicen de Tortosa que desde Am De cuatro à ocho pasaron cinco barcos frente à las Bocas del Ebro, siendo atacados por un submarino. Se entabló lucha encarnizada dis-

Fué hundido un buque de gran porte de nacionalidad desconocida.

al General Villalya.—Se distingue el submarino hun-

Comunican de Algeciras que el General Myles, Gobernador de la por las provincias agudisandose en regiones es incalculable. La reunión duró treinta y cinco Plaza de Gibraltar, ha llegado á aquella población acompañado de rios. Salió el primero el señor Fran. su Estado Mayor, siendo recibidi-

Viene à devolver la visita al

Dicha visita ha producido expretaciones à que dió lugar el in. Ginebra. — Comunican de Lan- a los hijos del señor Vives.

cidente del sábado anterior con motive de unos disparos sobre un ubmarino alemán.

Este aparece hundido en los li nites de las aguas jurisdiccionales cubierto por 29 brazas de agua. Desde la bahia de Gibraltar se e ve perfectamente atravesando

a transparencia del agua. El submarino está partido en dos

Se realizan trabajos para la exracción del sumergible. Comunicado alemán

Beelin .- Dicen de Berlin que lesde el canal de la Bassé al rio Sensee aumentó la actividad en la

El enemigo penetró en las trin Rechazamos à los franceses en

el camino de las Damas y Braye. Comunicado inglés

Londres.-Un comunicado oficial Entre Kerrnanshad y Hany Kin dice que rechazamos en todas par tes un contraataque alemán para reconquistar el terreno pérdido. Penetramos en las posiciones

Cogimos 700 prisioneros.

Madrid 1C a las 8'10 Hundimiento de un vapor noruego dice que el testamento está otor como debe. por un submarino

Comunican de Vigo que á las eis de la mañana y á la altura de de la costa, un submarino detuvo en papel de oficio. con cargamente de carbón para

vasen en los botes, pues iba à hundir el vapor.

bas à bordo del vapor noruego

Madrid 10 a las 17 Un convoy de buques atacado por Antonio Vives y á sus niños (tex nn submarino.- Un buque a

pique Nauen.-El Secretario de Estado embocadura del rio Ebro un sub- dais (Austria) relacionando luego del Ministerio de las Colonias, dió marino atacó un convoy de buques las posesiones de Mallorca, una en do que desde la mina hasta la últi-

Se asegura que uno de ellos fué su yate Nixe. echado á pique.

Fuerte cañoneo. Gran buque hun- pedeado el vapor italiano «Fort» disfrutando vitaliciamente el mishaciendo doce disparos contra el mo sueldo que percibia mientras submarino que le atacó salván- el vivía. dose la tripulación.

Madrid 10 a las 18 Torpedero austriaco hundido Loma. - Un submarino italiano ha hundido un torpedero austriaco en el Adriático septentrional. Sobre la crisis de Hungria

Viena. - Se espera que hoy ó ma-Para el lugar del suceso salió el nana se resolvera la crisis minis-blica de San Salvador ha quedado nuestros puertos por hacernos merun incidente en la política inte- y por la erupción volcánica. rior.

Gobierno Wekorle. La huelga en Francia Paris.-La huelga se extiende

Lion donde huelgan los tranvia-En Marsella se restablece la cal-

En Lauvanter la hue ga es tu-

Telegramas de Barcelona

nones. En vista de ello el Rey me se publica en dicha ciudad, organo encargó formar gabinete y yo ma. de la colonia rusa de Ukrania, cená presentar la lista de ministros á los ataques que dirige contra los

Pregunta porque la Entente no se Repitió aquel que à las nueve y la almohada y mañana cuando me preocupa de la suerte de Ukrania, vean Vdes. aqui les daré lo que cuyo territorio es tres veces como Inglaterra, negando á las nacionalidades y pueblos rusos los derechos que les competen.

Dice que con esto la Entente demuestra que sus alegaciones en pro de la libertad y de los derechos de los pueblos oprimidos no son since

Mientras el Gobierno actual de El Gobierno que haya de seguir Rusia se muestra dispuesto à reconocer aqvellos derechos, la Entente despejada, no basta, asegurar la tiende á renovar el sistema de opre siòn del antiguo zarismo.

> El bloqueo de Cronstad Fetrogrado-El gobierno ha dis puesto se establezca el bloqueo de Cronstand, cuya guarnición rehusa

> Declaraciones de Ribot sobre la A TOV paz is

> Paris -El Jefe del Gobierno francés M. Ribot ha declarado que el principal peligro para Francia es hacerse la ilusión de una paz

Por esto se opone à que vayan los franceses à la conferencia de Stokolmo.

Afiade que una paz antes del in vierno, equivaldría á una derrota completa de Francia.

El testamento del Archiduque

Madrid 10 a las 1 440 Su protocolización. No se hara pú. ducciones y su colocación. blico.-Fué otorgado en 1900, en Austria en dos páginas de texto

ristros no queda texto integro del testamento del Archiduque ni nin- la forma de hacerse las obras y los La nota que se registra no da

micamente la protocolización. nol el de no hacer público integra- vidual (Aplausos). mente el texto del testamento.

sible nos avistamos con un testigo presencial de la lectura, quien nos haciendo que el dinero se invierta gado en Austria y tiene la fecha de Febrero de 1900.

penas tiene dos páginas de texto industria.

tamento quedan anuladas cuantas esta opinión. El comandante del submarino disposiciones de última voluntad ordenó que los tripulantes se sal- hubiere dictado con anterioridad do á intérpretes siu vinculación á esa fecha.

Insiste en manifestar su deseo de trate de impedir el cumplimiento Los alemanes colocaron tres bom de sus disposiciones testamenta- producción

> Instituye luego heredero universal á su Secretario particular don Nombra luego sus posesiones em-

Dicen de Tortosa que en la des- pezando por el Castillo de Bran-fabismo. Egipto, otra en Venecia y por fin ma fase de la elaboración no se in-

chado à pique. Establece al fin un mandato de Sostenemos el ejército y la ma-En el mismo punto ha sido tor- que toda la servidumbre continue rina que son para la guerra; en

1 erremoto en San Salvador Madrid 9 a las 24

dos.-Daños incalculables Paris -La Capital de la Repú. Los barcos extranjeros no vienen a Además de la destrucción de San

Capital destruida.-Muertos y heri

Se asegura que se encargará del Salvador la lava ha inundado y que vender; cambiar la producción destruído las ciudades de Mejalpa, Inacional, en una palabra. (Aplan-Suclitate, Paimal y Amames. El número de victimas en estas

> En San Salvador los muertos pa san de cien. La lava sale en cantidades in

mensas cubriendo treinta millas de superficie. El pánico es indescriptible. Los vecinos corren en busca de

(1) El Archiduque llamaba los niños

refugio.

Madrid 10 d las 11'30 | las plazas de esta capital. de Economía nacional.-Carta de Alba

Se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso de Econo-los tripulantes de la goleta italiana mia nacional

El señor Maura, que asistió, fué objeto de grandes aplausos. Se ha leido una carta del Minis tro de Hacienda señor Alba.

Dice la carta que razones de de licadeza le impiden asistir à la en el Maison Doree, bajo la presisesión, pero ya que no como Ministro como hombre amante de estos problemas está ligado à quienes trabajan por ellos.

El discurso de Maura

El señor Maura comienza su disde estas Asambleas donde se con- brado la procesión de Corpus en la frontan los anhelos v normas.

Presenta el cuadro actual que presenta la economia de todos los países hondamente perturbada en todos ellos á causa de la guerra.

Estudia la misión del Estado en amparo y aliento y además persomilicar la justicia y la equidad en-tre los diversos intereses para tra. Poco después el mismo submari-no hundió el vapor italiano Ferte. zar una fórmula de concordia entre las contrapuestas manifestacio. nes de las energias nacionales.

Tenemos una inmensa producciòn de frutas levantinas y un teoro de producción azucarera. La dificultad de exportación ha

producido enormes perjuicios, á pesar de que ambos tienen mer-El Estado ha debido evitar los perjuicios defendiendo ambas pro-

Trata de las obras públicas y dice que capitalizando los dispendios puede calcularse la magnitud En la Dirección general de Red del problema.

Jamás se ha intentado ordenar

Las obras se realizan por cual idea exacta del contenido pues es quier causa menos por la necesi-Austria en donde nos han mani- pública dudamos si se trata efectiel Embajador y el Gobierno espa- ensanche de un patrimonio indi- la de Villafranca y dona Juana Fe-

E' dinero se invierte asi y falta Siendo la única manera de co luego para las verdaderas emprenocerlo con la mayor amplitud po: sas que la colectividad demanda, Precisa acabar este desorden

Ocupándose de los transportes dice que hace 37 años antes de ser El testamento es muy breve, diputado sostuvo que éstos no eran

Ha pasado el tiempo y habiendo Comienza diciendo: por este tes vivido el problema se ha afirmado Es imposible el auxilio del Esta-

éstos en la economía nacional. ¿Después de la guerra el auxilio Dos botes fueron recogidos por que caiga la maldición del cielo á la Marina mercantil será lícito Aspiro à la nacionalización de la

> No existe nación mejor dotada siderúrgicamente que España. Millones de toneladas de mineral se exportan para importarlas luego elaboradas porque entre la producción y la utilización hay un

El Estado debe enlazarlo hacien terrumpa la serie.

cambio importamos hasta los car-Precisa que se produzca aqu

cuanto necesitamos para defender

la indepencia nacional En caso contrario, suprimir e Ejército y la Armada, (Aplausos) Dicese que después de la guerra España quedará sitiada y morirá. Para evitarlo pretenden arrastrarnos á cosas insensatas.

Es falso que quedemos sitiados

ced, vienen cuando les conviene y vendrán por encima de todo cuan do necesiten venir. Lo que importa es tener cosas

Estas finalidades se persiguen con esta Asamblea por lo cual os felicito y me enorgullezco,

Al terminar su discurso el se

nor Maura estalla una gran ova-

ción que perdura hasta salir de

MENOREIA

DE BARCELONA Barcelona 10 a las 22

De torero á empresario

El Rey llamará esta tarde al se- Marina en las concesiones que le También lo hizo el señor Garcia Marqués de Alhucemas con Roma sanne que el periódico Ukania, que Discurso de Maura Gallo piensa cortarse la coleta y tomar en arriendo el año próximo

nana al mediodia vendre à Palacio sura à la prensa de la Entente por Sesión de clausura del Congreso Llegada de naufragos italianos a

Comunican de 'Rosas que ha lle. gado á aquel puerto un bote con Mama Ftlomena, cañoneada por un submarino à diez millas del cabo

Banquete de los congresistas edito-

Los congresistas editores han celebrado el banquete de despedida dencia del Alcalde Marqués de Or. lérdola.

Se han pronunciado discursos en pro de la ampliación de la industria del libro.

La procesión de Corpus en la barriada de Gracia

barriada de Gracia, asistiendo gran gentio, estando las calles repletas de gente. Vapores cañoneados por un sub-

hundió ayer à cañonazos el vapor materia de economia. Debe ser noruego Hratanken à pesar de que este se defendió.

Frente á Salon un submarino

garon á tierra. El vapor «Jorge Juan» detenido

por un submarino

Ha llegado à este puerto el vapor Jorge Juan procedente de Va-Durante e' viaje sué detenido por un submarino que le permitió se-

guir el viaje después de darle es-

las Cortes

La carrera «Vuelta á Cataluña» Ha terminado la carrera automo vilista «Vuelta á Cataluña» sin no

BUXAREU.

MALLORCA FUERA DE MALLORCA Barcelona 10 a las 22

vedad.

Nuevas maestras En virtud de concurso rápido han sido propuestas: Doña Juana Ferrer, para Maestra de Campos dad del país, hasta el extremo de del Puerto; doña Francisca Fosch Indagamos en la Embajada de que muchas veces ante una obra para la de Ciudadela; dena Leonor Bosch, para la de Santa Margarita; doña Eulalia Villalonga, para la de estado que se ha convenido entre vamente de una obra pública ó del Alayor; doña Trinidad Belli, para errer para la de Andraitx.

CORRESPONSAL

ndria gran importance CINE MODERNO SALÓN DE MODA

Hoy de seis tarde en adelante.

PROGRAMA TODO NUEVO

Estreno de los interesantes epiodios 11 y 12 de la notable serie El peligro Amarillo

Otro estreno de largo metraje elegido entre las películas que lle-garán hoy de Barcelona y una có-mica que también será elegida. En breve inauguración del CI-NE DEL MUELLE con el es-

TAD en 20 episodios.

treno de la famosa serie LIBER-

SE ALQUILA una cochera y un pi-ya. Informes Troncoso, 1. Preparación Matemática para Carreras especiales (iviles o Militares por Don Docmael López

Catedrático del Instituto

CARO. 11. 3° -Nota. - No admite más de tres alumnos

SENORAS Ya llego la baja del carbon de encina. Quintal de carbon de encira. Pras. 6'00 Servicio a domicilio-Conquistador: 23

Informarán en el «Cine Moderno».

Para después de las comidas El mejor estomacal y digestive

Fabricante: VIUDA DE ESBA-RRANCH E HIJOS. Academia SAIZ

Da venta Cafés, Colmados y Confi-

Preparación para carreras militares y Informes: Pelaires, 105, 2.0 CAFES LLOFRIU

SIN RIVAL EN AROMA, FINURA Y -FUERZA Entre los taurófilos dicese que el

pli rro a r pan ra cyc gu rec ra si s y e tad ro nist ción la p las la a gc b ta. I hab ta. I hab ta. I hab ta. I lo da ha sion reali lo da ha mudi insta ción